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St Léger de Montbrun – St Martin de Mâcon

Groupe scolaire 1.2.3. Soleil Vrères St Léger de Montbrun 
 

PROCÈS VERBAL 
CONSEIL D’ÉCOLE DU MARDI 17.06.2021

Présents:
Enseignants:  V. Pessereau,  F. Primault, F. Baranger, S. Dupré, C. Paulin., P. Minot, Mme Bremaud, Mme Aipar
Parents:  Mme Criton, Mme Champigny, M. Guénéchault,  Mme Leconte
Elus : Mme Violleau, M. Montibert (Maire de St Léger de Montbrun), M. Lacroix, 
DDEN: Mme Pichot

Excusés:
Parents: Mme Pellaumail, Mme Grieu, M. Lecomte
Elus de St Martin de Macon (conseil municipal), M. Prudhomme (président du Sifup)
IEN: Mme Tavant. 
Enseignant:  N. Juillet

I.  Préparation de la rentrée de septembre 2021

a. Accueil des élèves de petite section
En raison de la crise sanitaire actuelle, l’école  n’a pas pu organiser de portes ouvertes comme prévu 
habituellement. Tous les futurs élèves ont pu visiter sur rendez-vous les jeudis 17 juin ou le 24 juin l’école 
individuellement en respectant les consignes sanitaires. 

b. Effectifs prévisionnels et répartition
-Passages en classe supérieure: 133
-Maintien: 0
-Passages dans le secondaire: 14
-Collège du secteur (J. Rostand):12
-Collège privé:2

Actuellement  129  élèves sont  inscrits à ce jour, 133  en comptant les TPS. 
Les effectifs prévus augmentent légèrement pour la rentrée de septembre 2021.  Avec 135 élèves et 3 TPS 

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

3 17 20 18 17 15 16 12 20

55 80

c. La répartition des niveaux en fonction des effectifs connus ce jour:
De nombreuses propositions de répartition pédagogique ont été étudiées en conseil des maîtres. Celle qui a été retenue pour 
le moment est la suivante :
TPS-PS-MS: 22+3 élèves (3 TPS – 17 PS – 5 MS)
MS-GS: 22 élèves (15 MS – 7 GS)
GS-CP: 21 élèves (11GS- 10 CP )
CP-CE1: 22 élèves (7 CP -  15 CE1)
CE2-CM1: 24 élèves (16 CE2 – 8 CM1)
CM2: 24 élèves (20 CM2 - 4 CM1)
De nouvelles inscriptions ou des radiations  pourraient modifier la répartition prévue.

d. Organisation pédagogique et répartition des personnels
Mme Brimaud  prendra la suite de M. Minot Philippe  (départ à la retraite) dans la classe des CE2/CM1 et Mme   
Aipar   remplacera   Mme Baranger TPS/PS/MS (changement de poste).
Nous attendons le nom de l'enseignant qui prendra la suite de Mme Juillet (décharge de direction et 2 jours dans 
les classes de Mme Pessereau et M. Primault). Ils exerceront à 75%.
Les enseignants demandent un mi-temps d'ATSEM pour aider les élèves de la classe GS/CP. 
     



  e. Autres informations
Rentrée le jeudi 2 septembre avec accueil échelonné dans les classes de la maternelle (9h30
max).
La liste des fournitures scolaires demandée aux familles à la rentrée 2021 sera transmise aux parents avant la 
sortie des classes du 5/ 07/21

II. Bilan des actions menées  ou en cours dans le cadre du projet d'école

En raison de la crise sanitaire, certains  projets  n’ont pas pu  tous avoir lieu (théâtre, fête de l'école...).
a) Projet " la santé  "

Après les différentes actions effectuées par les enseignants sur le thème de l'année (la santé),
des élèves infirmières de l'IFSI de Thouars sont venues à l'école organiser des ateliers.
Ils concernaient l’ensemble des élèves de la maternelle au CM2 le mardi 1er juin ou le vendredi 4 juin.  
Les sujets abordés étaient le sommeil, les écrans, la dentition, l'hygiène des mains et les activités 
physiques.
Les élèves infirmières ont présenté les différents thèmes de façon ludique et en s'adaptant au public.

b) Parcours citoyen :
Des travaux sur le savoir-vivre sont régulièrement menés au sein des classes.

Pour montrer l'intérêt  de  l'utilisation du vélo pour de petits  déplacements,  la  classe CM1-CM2 a pu
bénéficier de 2 séances avec l'association On loge à pied. Puis les élèves ont  effectué un cycle vélo avec
une  demi-journée  sur  les  routes  de  nos  villages  avec  l'aide  de  bénévoles  et  l'association l'Avenir
cyclotourisme. En parallèle, le Volet APER (Attestation de Première Education à la Route) dans le livret
scolaire a été  renseigné grâce à la présence de la gendarmerie nationale lors de 2 ½ journées.

Prix des Incorruptibles 2020-2021 et la lecture Pour chaque classe, une sélection d’albums et de
romans adaptés au niveau de lecture de l’enfant a été proposée. En classe, ces livres ont été aussi
racontés et lus par les élèves. Avant le  4 juin, tous les élèves ont voté pour leur livre préféré.
A la fin de l'année, les CM2 recevront un livre donné par l'Education Nationale afin de renforcer le goût et
la pratique de la lecture.

c) Parcours culturel :
Les sorties au théâtre n'ont pas pu avoir lieu cette année. Mais dans chaque classe les élèves  ont pu
aborder cet axe grâce à l'utilisation des  différentes  pratiques artistiques .

d) Kangourou / koala des mathématiques
Les CE2 CM1 CM2 ont participé au concours des mathématiques kangourou le 18 mars  et  en mars
pour  les CP CE1.
La remise de prix a eu lieu le 27 mai  avec la présence d'élus, M. Prudhomme (président du SIFUP et
M. Lacroix  (1er adjoint  de St Léger de Montbrun.)

e) Intervention RASED
Manuelle  Dalgalian,  maîtresse  E,  a  pris  en  charge  cette  année   2  élèves  de  GS  (langage  et
comportement), 5 élèves de CE1 et 1 élève de CE2 sous la forme d'ateliers d'une durée de 3/4 d'heure
autour de la lecture et de l'écriture.

f) Visite du collège
Les CM1/CM2 sont allés visiter le collège J. Rostand lundi matin 14 juin.
Ils ont pu découvrir  différents espaces du collège, faire un espace game au CDI, échanger avec 2
sixièmes et déjeuner au self.  Ce même jour, une réunion a eu lieu entre les enseignants du CM2 et les
professeurs du collège afin de faire une  liaison avec la rentrée des futurs collégiens.

g) USEP et EPS
Une seule classe de maternelle était inscrite cette année à l'association USEP. Elle n'a pas pu participer
aux projets USEP, mais cela a permis l'utilisation du matériel (blocs mousse pour parcours gymnique en
janvier-février, lots de briques en carton (mars-avril) et  un lot de blocs rigides pour effectuer des parcours
d'équilibre en mai-juin).



La classe de M. Paulin a pu aller à la piscine pendant 3 semaines 2 fois par semaine.
Au mois de mars et avril les classes CE1/CE2 et les CM1/CM2 ont pu bénéficier de l'intervention des
animateurs sportifs de la communauté de communes du Thouarsais en course d'orientation et en hockey.
Les 2 classes des grands CE2/CM1 et CM1/CM2 ont la chance d'avoir en ce moment des séances de rugby
proposées par 2 entraîneurs du club UST Rugby.

h) Sortie de fin d'année.
            Les 6 classes iront au parc accrobranche  «Saumur Forest Aventures»

Cette activité permettra de travailler le thème de la santé et du corps : développer la confiance en soi,
l'équilibre, l'effort la coordination des gestes et des mouvements. L'autre demi-journée les 4 classes de
grands iront visité le centre ville de Saumur.  Une participation de 7 € sera demandée pour chaque
enfant.
Nous remercions l'APE qui  a financé le reste de la sortie et le transport soit  1356 euros pour cette 
sortie.
Ce qui fait au total  2963,47 euros de subvention donnée à l'école cette année . 
( les livres des incorruptibles, le concours des mathématiques, l'USEP, les cadeaux de décembre et une
grosse partie du prix de la sortie.)

III.   Projets 2021 2022

Comme chaque année, les enseignants décident d'un projet commun à l'école. Le thème de l'année prochaine sera: 
La Musique.

a)  Projets DEMOS 2021-2024

Depuis 2010, Démos s'attache à favoriser l'accès à la musique classique par la pratique 
instrumentale en orchestre.

Démos (Dispositif d’éducation musicale et orchestrale à vocation sociale) est un projet de démocratisation 
culturelle s’adressant à des enfants issus de quartiers relevant de la politique de la ville ou de zones rurales
insuffisamment dotées en institutions culturelles

Pour  2021 le conservatoire de Thouars propose de créer un orchestre avec les élèves du secteur.

Les élèves qui peuvent en bénéficier pendant trois ans sont les CE2. Ils auront 2 heures  pendant le 
temps scolaire et 1 heure périscolaire  de pratique instrumentale, vocale et corporelle. Il y aura aussi 2/3 
samedis matin et 2/3 jours de stage  pour répéter avec d'autres écoles afin de proposer un concert en fin 
d'année.

Les personnes responsables de ce projet à l'école sont M. Paulin et  M. Lacroix.

Les élèves qui peuvent en bénéficier pendant trois ans sont les CE2. Ils auront 2 heures  pendant le temps 
de pratique instrumentale, vocale et corporelle. Il y aura aussi 2/3 samedis matin et 2/3 jours de stage  pour
répéter avec d'autres écoles afin de proposer un concert en fin d'année.

Une réunion sera bientôt décidée pour expliquer l'organisation aux futurs parents des CE2.

b) Projet de classe transplantée pour l'année 2021-2022

M Dupré précise que le projet aura lieu en Auvergne début avril  sur le thème des Volcans l'année
prochaine. Le budget alloué à l'ADCT par la communauté de communes baissant chaque année, ce
voyage risque d'être le dernier organisé par cette association.

c)  Projet bibliothèque 
L'école  devrait profiter du plan bibliothèque 2021. Avec ce plan, des achats en livres ( 1500 euros) 
seront financés par l'Education Nationale. La bibliothèque est un lieu où les élèves vont au moins une fois 
par semaine consulter ou emprunter des livres pour leurs lectures plaisirs ou pour se documenter. 

Pour l'instant, nous attendons l'accord de l'Education Nationale.



d) Le bureau du SIFUP participe au projet " socle  numérique  dans les écoles élémentaires" financé à 
70% pour le matériel informatique  et 50% pour un ENT(environnement numérique de travail) par l'état. 
Cela permettra d'équiper la classe des CE2/CM1 d'un VPI, d'un ordinateur portable et l'ensemble de l'école
pourra bénéficier d'un service  ENT .

Un ENT est un espace numérique de travail proposant divers outils accessibles par internet par les 
enseignants, élèves et parents : bulletins, menu de cantine, cahier de texte, activités faites en classe, cahier 
de liaison, etc. ... 

IV.  Bilan financier  et travaux     SIFUP     :

a) Bilan financier du compte  de l'école USEP Vrères :
 Dépense :
Affiliation USEP  et assurance APAC: 290,91
Chocolat: 1950,99
Photos : 1584
Noël:613,7
Incorruptible  485,56
Kangourou : 231
USEP et assurance 290,91
Hibouthèque : 30
Divers  (cuisine , matériel, informatique, jeux…..) 426,89
Envoi chéquier : 1,30
Sortie de fin d'année entrées et bus  1320 + 960= 2280
Total:   8185,26€

Recettes: 
Don APE:  2963,47    € ( assurance, USEP maternelle 290,91, concours kangourou et koala 231, livres
incorruptibles 485,56,  Noël  600, sortie 396 + 960 )
Photos 2227 (bénéfice école: 663€)
Chocolat 2983 (bénéfice école: 715,93€)
Sortie de fin d'année parents : 924 
          Total: 9067,47€                                      Soit un bénéfice de 882,21€. 
         La coopérative scolaire dispose actuellement de la somme de: 3154,08    €.

b) Budget Sifup: Le budget attribué à l’école par la mairie pour 2021 est de 6 000€.
Budget destiné à l’achat des fournitures, du matériel pédagogique: manuels ... 

c) Travaux demandés
-achat de mobiliers dans la bibliothèque afin de pouvoir stocker les nouveaux livres achetés grâce à la
subvention exceptionnelle accordée par l'Education Nationale 
- Vérifier  les dalles rouges pendant les vacances. 
- Remettre de la terre en août sur le terrain en herbe avant la rentrée pour boucher les trous.
-  Les  enseignants  demandent  d'installer  un  portemanteau  dans  les  classes.  Il  faudrait  vérifier  les
interrupteurs des volets roulants,  d'essayer de réparer la peinture qui s'écaille dans le couloir maternelle et
d'essayer d'enlever le câble internet dans la classe des CE2/CM1.

V. Questions diverses

•  Organisation de l'entrée et  sortie des maternelles: les enseignants  réfléchissent à une organisation pour
l'entrée et  la sortie des élèves en  maternelle qui  associeraient convivialité, sécurité et santé de tous.

• Parking et accès  à l'école.   M. Montibert expose les travaux prévus cet été. Le parking de l'école sera
agrandi jusqu'au champ. Un chemin piétonnier partira du parking  et un escalier sera  créé. Ainsi, les
parents d'élèves et les spectateurs pourront utiliser ce nouveau parking. Ce dernier et  la cour de l'école
seront clôturé avec l'installation d'un portillon. 



• Accueil périscolaire le mercredi matin. M. Lacroix expose qu'un accueil périscolaire le mercredi matin est
envisagé par le SIFUP pour aider les parents travaillant le mercredi matin. Après avoir réalisé un sondage
auprès des parents concernés pour connaître le nombre de familles intéressées, les élus du SIFUP ont
préparé le dossier auprès des services de Jeunesse et Sport. Les élus attendent l'accord et ils espèrent ouvrir
en septembre.

• Un parent d'élève demande,  si lorsque des stagiaires sont accueilli(e)s dans les classes, serait-il possible
d'en informer les parents? Par mail, juste en précisant le prénom et les dates de stage?
M. Dupré précise qu'il tout a fait possible d'envoyer un mail aux parents. Cette année, il y a eu 2 stagiaires
en maternelle sur une durée de 4 semaines. 

•  Des élèves ont rapporté aux parents qu'il n'y avait  plus de ballons pour jouer dans la cour et que les
tables de ping pong ne pouvaient être utilisées que par les élèves à partir du ce1. Pourquoi?
Le stock de ballons par classe est renouvelé tous les 6 mois (septembre et janvier). Il est vrai qu'en fin de
période, le stock de ballons  diminue (crevé ou perdu). Cela permet aussi de faire prendre conscience  aux
enfants l’intérêt de préserver le matériel. Le règlement ne dit pas que les CP ne peuvent pas jouer au tennis
de table. Mais cette année, les élèves  n'avaient pas à disposition les raquettes et balles de l'école à cause
de la crise sanitaire.

•  Un parent  évoque  qu'aujourd’hui  vous  avez  une  école  aux  normes  handicapés  avec  une  enfant  en
situation de handicap et  vous n’arrivez pas à gérer le transport pour une simple sortie  ou encore à
adapter  la  sortie  de  fin  d’année  scolaire,  comment  comptez  vous  y  remédier,  car  l’inclusion  est
obligatoire.
Chaque sortie scolaire est décidée en conseil des maîtres. Nous essayons de choisir une sortie scolaire
correspondant  au thème et  au  projet de l'année. Les conditions sanitaires s'améliorant, nous avons décidé
la  semaine dernière d'un choix de sortie  scolaire.  Le temps de tout  organiser,  la  seule  structure nous
acceptant ne prenait  pas  en compte les élèves en situation d'handicap. Les enseignants vont proposer une
activité pour cette élève à la place de l'accrobranche. Pour chaque activité scolaire, les enseignants essaient
de trouver une situation adaptée pour tous.  

• Un jour  d'école,  un agriculteur  a traité  son champ à côté  de l'école  et  les  enfants  ont  dû faire leur
récréation dans la classe. Est-ce qu'un élu pourrait contacter la personne responsable pour qu'il évite de
le  faire pendant  les jours  scolaires ?  M .  Montibert  déclare qu'il  va essayer  de contacter  la  personne
concernée.

• Pourquoi n'y a t'il pas de fête des écoles cette année ? 
Les conditions sanitaires s'améliorant considérablement, le nouveau protocole autorise les fêtes des écoles.
Il est toutefois grandement recommander d’appliquer une jauge d’une personne pour 4m². 
Il  faut  aussi  l'autorisation  des  maires  et  du directeur  d'école.  Du point  de vue pédagogique,  nous ne
pouvons pas demandé aux enfants et aux enseignants de préparer une fête d'école en une semaine.
Cependant,  la  dernière semaine scolaire  certaines  classes  présenteront  une chanson ou une danse aux
autres élèves  de l'école.
 

Fin du conseil d'école :  20h30

Président du conseil d'école                                                                         Secrétaire du conseil d'école

Stéphane Dupré                                                                                                  Mme Criton
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